
香港文匯報訊 台北消息：
因貪污罪成被判重刑的陳水扁
在台北榮民總醫院戒護就醫已
經超過2個月，其處遇及健康
情況備受外界關注。
台灣「法務」和外事部門16

日破天荒為此召開記者會，說
明相關情況。至於陳水扁何時
結束戒護外醫回台北監獄，台
灣「法務部」次長陳守煌說，
目前仍繼續維持戒護外醫，後

續將視治療情形，由醫療團隊
作出專業判斷。
陳守煌說，陳水扁經醫療團

隊診治後，除重度憂鬱症需繼
續治療外，其餘病症均已獲得
改善，已經盡力在現有條件
下，給予陳水扁最好的生活和
醫療照護，其處遇比一般的受
刑人寬厚很多。並強調以陳水
扁目前的病情，並不符合保外
醫治的條件。　

A3 責任編輯：許藝雄 版面設計：林偉棠 2012年11月17日(星期六)

在 昨日的國台辦例行新聞發佈會上，針對記
者關於大陸方面會否繼續推出惠台措施，

大陸農產品是不是很快會進入台灣，以及十八大
期間，商務部部長陳德銘在接受中外記者聯合採
訪時談到兩岸經濟發展時提到兩點，一是認為同
屬WTO的成員，台灣應當給予大陸基本的優惠
條件，二是認為陸資赴台對於雙方都是好事情。
在兩岸目前經濟仍然不對等的情況下，有何評價
等問題，楊毅做出以上表述。

兩岸貨幣清算行 近期公布
楊毅說，經濟合作總的原則應該是互利雙贏。

在兩岸經濟合作中，大陸方面也會盡量照顧台灣
中小企業、傳統產業和基層民眾的利益。沒有別
的原因，因為兩岸是一家人。楊毅還指出，央行
正在抓緊遴選兩岸貨幣清算行，時間不會太久。
第二屆兩岸產業合作論壇即將在台灣新竹舉行，

楊毅指出，兩岸經濟合作框架協議（ECFA）生效
後成立的兩岸經濟合作委員會下設了兩岸產業合
作工作小組，兩會在第七次會談時進一步達成了
關於加強兩岸產業合作的共同意見，隨後建立了
兩岸產業合作論壇的制度化平台。雖然時間不長，
但是兩岸產業合作已經取得一系列的重要成果。
比如說，建立了制度化的合作機制，明確了兩

岸產業合作的目標、範圍和雙方的職責，設立了
研究諮詢小組，建立了包括業務主管部門、研究
機構、行業協會和企業之間密切配合、相互促進
的工作機制。再比如，兩岸在LED照明、無線城
市、TFT－LCD、冷鏈物流、電動汽車5個領域
的先期試點項目都已經取得重要的進展，達成了
19項合作協議。再比如，兩岸在相關技術標準合
作方面也取得了實質性進展。

產業合作制度化 積極運作
楊毅表示，隨 ECFA的進一步落實，將給兩岸

產業合作創造更好的環境，而兩岸產業合作制度
化、機制化平台的不斷完善、積極運作，也將為
兩岸企業開展互利合作提供更好的條件。兩岸產
業合作前景廣闊，大有可為。隨 時間的推移，
兩岸產業合作的成果必將惠及更多兩岸同胞。
在回答台胞證的加簽一次要600元人民幣，未

來加簽的費用能否減免一點，甚至免費的提問
時，楊毅表示，這幾年大陸方面在方便台灣同胞
往來兩岸的相關手續方面做了很多工作，包括簡
化手續、降低費用，今後還會繼續朝這個方向努
力，盡量為兩岸同胞的往來提供便利。

香港文匯報訊（綜合新華社、本報

記者 高麗丹 報道）國務院台辦發言
人楊毅昨日在例行新聞發布會上表
示，有關兩岸政治協商談判的問題，
我們的立場非常清楚。我們認為，兩
岸政治議題是客觀存在的，遲早要面
對，所以雙方應當共同努力，為今後
破解這些政治難題創造條件，積累共
識。
楊毅表示，在鞏固和深化兩岸關係

和平發展的進程中，我們將繼續按照
先易後難、循序漸進的基本思路，進
一步加強兩岸經濟合作，擴大兩岸文
化、教育等領域的交流；同時， 眼
未來，不斷為破解兩岸政治、軍事等
方面的難題積累共識，創造條件。
有記者問，國台辦主任與台灣當局

兩岸事務主管部門負責人的互訪是否
列入近期推動的計劃？楊毅回答說，
王毅主任多次講過，願意在時機、條
件成熟的情況下到台灣去交流訪問，
廣泛接觸社會各界聽取意見。但據了
解，目前尚無這方面的具體規劃。我
們也歡迎台灣方面有關人士在適當的
時候來大陸訪問。

國台辦副主任下月赴台
楊毅在答問時還披露，國台辦副主

任孫亞夫下月將以海研中心主任的名
義到台灣參加一個學術研討會，台灣
主辦單位正在籌辦之中。此外，福建
省三明市和廣東省梅州市本月下旬將
分別舉辦第25屆世界客屬懇親大會和
首屆世界客家文化藝術節，中國國民
黨榮譽主席吳伯雄已同意應邀出席。
楊毅昨日亦表示，中國對南海諸島

及其附近海域擁有無可爭辯的主權。
歡迎兩岸各界人士就兩岸南海合作提
出意見和建議，也樂見兩岸有關民間
機構和企業就此展開探討。

據中新社16日電 國務院台辦發言人楊毅16日介
紹說，為紀念「九二共識」達成20周年，26日下
午，中共中央台辦、國務院台辦、海峽兩岸關係協
會將在北京人民大會堂舉行「九二共識」20周年座
談會。
在16日的國台辦例行新聞發布會上，楊毅指出，

中央和國家有關部門、民主黨派、社會團體、涉台
研究機構的相關人員以及部分海協會在京理事將出
席座談會。王毅主任、陳雲林會長將分別代表中央
台辦和海協會講話，回顧「九二共識」達成的歷史
過程，闡述「九二共識」對於推動兩岸協商和兩岸
關係和平發展的重要意義。

香港文匯報訊（記者 高麗丹 綜合報道）在昨
日舉行的例行新聞發布會上，國台辦新聞發言人
楊毅表示，國共兩黨通過國共平台，為增進兩岸
同胞的福祉做了大量卓有成效的工作，有力地促
進了兩岸交流合作和兩岸關係和平發展。民進黨
應順應民意趨勢，改變「台獨」立場，為穩定台
海局勢，增進同胞福祉作出應盡的努力。
有記者問，十八大之後民進黨將設立「中國事

務委員會」，來處理兩岸的議題。之前有學者建
議民進黨將「中國事務委員會」改名為「大陸事
務委員會」，請問發言人對此有何看法？
楊毅表示，注意到民進黨內的有識之士就調整

相關名稱問題提出了意見和建議，這是務實的，
也是有益的。
楊毅進一步指出，十八大報告已經明確指出，

對於台灣任何政黨，只要不主張「台獨」，認同
一個中國，大陸方面都願意同他們交往、對話、
合作。希望民進黨能夠認清歷史潮流，順應民意
趨勢。

改「台獨」立場 共民可交往

據中通社16日電 台北消息：連戰辦公室主任丁遠超
16日證實，國民黨榮譽主席連戰的長女連惠心，透過代
理孕母成功產下3女。
連惠心1995年嫁給台灣「青果大王」陳查某的長孫陳

弘元，結婚至今17年膝下猶虛。據台媒報道，連惠心夫
婦後來決定到美國尋求代理孕母的幫助，結果2位代理
孕母都順利受孕，其中1位還懷了雙胞胎，在今年7月以
及8月，共生下3個女兒，讓連戰夫婦非常開心。
連家這幾年陸續添加新成員，連戰長子連勝文生下兩

個兒子、次子連勝武1兒1女，現在連惠心也有了女兒，
讓連戰首度當了外公。

阿扁保外就醫？ 官方：條件不符
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香港文匯報訊　綜合消息：國務院台辦

發言人楊毅昨日在北京指出，大陸方面將

一如既往，繼續本 兩岸一家人的立場，

充分體諒、照顧台灣民眾的關切，盡可能

地照顧台灣中小企業、傳統產業、基層民

眾，特別是台灣中南部民眾的實際利益。

香港文匯報訊（記者 高麗

丹 北京報道）國台辦新聞發

言人楊毅昨日在例行發布會

上表示，十八大報告充分肯

定過去五年對台工作取得的

重大成就，提出了今後一個

時期對台工作的指導思想和基本要

求，體現了中國共產黨對台工作大

政方針的連續性和與時俱進。中國

社會科學院台灣研究所研究員褚靜

濤表示，十八大報告為未來五年對

台方針政策的制定確定了基調，他

建議，新的中央領導應以變應變，

用更寬廣的胸懷和全民族的角度，

加強兩岸官方交流。

褚靜濤向本報指出，新一屆的中

央領導在上任中央領導集體對台方

針政策的正確基礎上，面對兩岸關

係時，應具有更大的勇氣，以更寬

廣的胸懷，站在全民族的角度，以

變應變，深化兩岸交流。具體可以

表現在兩個方面：一是交流方式上

的改變。過去兩岸合作主要是在民

間，且以經濟、社會交流為主。未

來可以在政治、軍事領域拓展思

路，創造條件；二是行政管理方式

的改變，國務院與台灣方面以官方

形式互設辦事處，修改不合時宜的

條例和規定，深化兩岸的政治合

作。

加強兩岸官方交流

「九二共識」座談26日北京舉行

■楊毅表示，將繼續按照先易後難、

循序漸進的思路，加強兩岸交流。

中新社

■台灣「法務部」次長陳守煌（右二）

說明陳水扁是刑事犯，不合保外就醫

條件。 中央社

■連戰全家福。前排右一

為連惠心。 網上圖片

■「成功在兩岸—

鄭成功收復台灣350

周年紀念展」在北

京中國人民抗日戰

爭紀念館舉行。圖

為來自盧溝橋中學

的學生們在抗戰紀

念館觀看展覽圖

片。 新華社

據中新社16日電　國務院台辦發言人楊毅16日在
北京表示，希望台灣有關方面體認兩岸關係和平發
展的新形勢，傾聽兩岸媒體的呼聲，不要再給兩岸
新聞交流人為地設置不切實際的障礙，使兩岸媒體
常駐這件事能夠早日實現。
在當天國台辦例行新聞發佈會上，楊毅在回答記

者提問時指出，兩岸媒體互設常駐機構是媒體進行
新聞採訪的正常要求，是兩岸媒體多年來的強烈呼
籲。這個議題是兩岸各領域交流中最早提出來的，
但台灣有關方面時至今日仍對兩岸媒體的呼籲置若

罔聞，仍在設置不切實際的人為障礙。
台灣當局領導人馬英九日前表示，希望兩岸兩會

盡速互設辦事機構，讓大陸主要城市都有海基會的
辦事機構，以協助台商、台生解決問題。楊毅表
示，海協會和台灣海基會互設辦事機構，有利於更
加及時、便利地處理兩岸交往中產生的具體問題，
服務和維護兩岸同胞權益。希望雙方盡速完成相關
的各自的研究和規劃，早日就此達成共識。至於兩
會互設辦事機構的具體安排，可以在今後雙方交換
意見時來進行討論。

兩岸媒體常駐籲台勿再設障

成 功 在 兩 岸
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